

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 3 DE ENERO DE 1930

Número 3327

-- Se empleará el radio para evitar los accidentes automovilísticos --

La T. S. H. contra accidentes motoristas

Copenhague.—Se ha ideado utilizar el servicio de «radio» para tratar de disminuir el enorme número de accidentes de automóvil que ocurren en Dinamarca. Las asociaciones motoristas danesas transmiten todos los días por «radio» consejos exhortando a los conductores a no dormirse en el volante, a tener siempre sus frenos corrientes y a guiar «como caballeros». A los padres se les advierte que aconsejen a sus hijos todas las

mañanas no jugar en el arroyo; a los peatones se les ruega que aprendan urgentemente las reglas del tráfico y que las acaten. Estas advertencias por T. S. H. se transmiten todas las noches al terminar las noticias del día, dando cuenta de los accidentes de automóviles ocurridos.

Un acueducto de veintidós años antes de Jesucristo

Roma.—El gobernador de Roma anuncia que, según sus planos, los romanos beberán el año que viene agua traída a la Ciudad Eterna por un antiguo

acueducto romano llamado Acua Vergine, que se está reconstruyendo.

El acueducto data del año veintidós antes de Jesucristo. Baja de las colinas Sabinas y penetra en Roma por el Mauro Torto. Roma pretende que posea el mejor servicio de agua de todas las capitales del mundo.

La inmunidad para los reporteros

Washington.—El senador Arthur Capper anuncia que presentará al Senado un proyecto de ley concediendo la inmunidad

para los reporteros ante los tribunales en preguntas, cuyas respuestas podían obligarles a romper el secreto profesional.

Este proyecto es la consecuencia de la reciente sentencia de un Tribunal de Columbia contra cuatro periodistas que se negaron a declarar dónde estaban situados varios «bares» y tabernas de las cuales habían hablado en sus reportajes.

La mujer más vieja de Italia

Milán.—Comunican de Castellazzo Bormida el fallecimiento

de la señora Luigia Caselli a la edad de ciento ocho años. Era la mujer más anciana de Italia y se la llamaba «La abuela del Piamonte». Vivió bajo nueve Papas: de Pío VII a Pío XI, y conoció a cinco Soberanos. La anciana estaba admirablemente conservada y podía enhebrar una aguja sin necesidad de anteojos. En su vida jamás tomó medicinas de ninguna clase, y solía decir a los amigos y conocidos que la visitaban: «El Señor sin duda, me ha perdido de vista.»

En memoria de la Proclamación Dogmática de la Inmaculada Concepción de María

Trasladémonos en espíritu a San Pedro de Roma en la mañana del 8 de diciembre de 1854, y juntémonos a la inmensa muchedumbre que ha venido a aclamar a la Augusta Madre de Dios, por su glorioso privilegio.

Pío IX con la tiara en la cabeza y llevado en la silla Gestoria, aparece en la Basílica, rodeado de su Corte y escoltado por 200 obispos que han venido de todos los países del mundo. Estos ángeles de las Iglesias, son como testigos de la fe de sus pueblos en la Inmaculada Concepción, y van a confirmar con su presencia el testimonio que dieron por escrito. Ruidosas, entusiastas y repetidas aclamaciones explotan de esa multitud delirante, mientras el cortejo pontificio atraviesa majestuosamente el segundo recinto y va a colocarse al altar de la confesión. En la Cátedra de San Pedro está colocado su 258° sucesor. Se da principio a los Santos Misterios. Después del Evangelio, cantado en griego y en latín, un venerable obispo cargado de méritos y de años, se acerca al trono; es el decano del Sacro Colegio de Cardenales, que se considera feliz, como en otro tiempo el anciano Simeón, por haber visto el día de la gloria de María. Dirige al Soberano Pontífice en nombre de todos los obispos una última súplica. El Papa responde que es necesario implorar el auxilio de lo Alto. Al punto la inmensa Asamblea cae de rodillas y el

himno del Espíritu Santo, salido de 25 mil pechos humanos, sube al cielo como un inmenso concierto. Concluido el canto se levanta el Pontífice; se pone de pie en la Cátedra de San Pedro, su frente se ilumina con un rayo celestial, visible efusión del Espíritu de Dios, y con voz grave y majestuosa empieza la lectura de la bula «INEFABILIS DEUS».

Al llegar a las palabras de la declaración del dogma parece que se le apaga la voz, se detiene para enjugar sus lágrimas. Los asistentes enternecidos como él, pero mudos por el respeto y la veneración, aguardan en el más profundo silencio. El Papa continúa la lectura con voz fuerte que se eleva por grados hasta el entusiasmo. «Con la autoridad de Nuestro Señor Jesucristo, de los bienaventurados apóstoles Pedro y Pablo y la Nuestra, declaramos, pronunciamos y definimos, que la doctrina que defiende, que la bienaventurada Virgen María fue preservada y exenta de toda mancha de pecado original desde el primer instante de su concepción, por gracia y privilegio especial de Dios, en vista de los méritos de Jesucristo, Salvador del género humano, es revelada por Dios, y en consecuencia debe ser creída firme y constantemente por todos los fieles.

Y si alguno, lo que Dios no permita, presumiere admitir una creencia contraria a Nuestra Definición, sepa que ha naufragado en la fe y está separado de la Iglesia».

Al mismo instante los cañones del castillo del «Santangelo» y todas las campanas de la ciudad, anunciaron la glorificación de la VIRGEN INMACULADA.

En todos los confines de la tierra se respondió al decreto del Soberano Pontífice con una inmensa aclamación de regocijo: en todas partes se celebró el triunfo de María Inmaculada con esplendor y entusiasmo verdaderamente extraordinarios. Casi todos los días del año siguiente fueron solemnizados con fiestas en honor de la Santísima Virgen.

Este grandioso acontecimiento, es el que rememora todo el Orbe Católico, al cumplirse los 75 años de su sucedido o sean las Bodas de Diamante de esta Proclamación Dogmática.

La Congregación Mariana de Caballeros de San José de Costa Rica celebró el 8 del pasado, en honor de su Excelsa Patrona y con tal motivo, una misa solemne de comunión general en la capilla del Seminario; por la tarde hubo recepción solemne de Aspirantes y Congregantes.

La Casa de Dios es Casa de Oración y no salón de libertinaje

La única vez que el divino Maestro se llenó de santa ira fué cuando vió que la casa de Dios, el templo de Jerusalem, había sido convertido en teatro de indigno comercio y de escandalosas profanaciones.

El templo católico es, con mayor razón, casa de Dios y tiene más derecho a ser respetado que el templo de la ley antigua.

Esto no quieren comprenderlo los modernos profanadores del templo católico, que son las mujeres que mediante su escandalosa procacidad, presetándose al templo mal vestidas, conviértense en señuelo para las almas, las cuales caen en innumerables pecados allí mismo donde debieran encontrar la gracia y amistad divinas, la emancipación del pecado, el valor y la firmeza para el bien.

Mal está que la mujer sea libertina en la calle, en el teatro, en la revista, en el anuncio, en el arte mal entendido; pero que lo sea dentro del sagrado recinto es osadía que huele a avanzado atrevimiento diabólico, a que debe poner dique la Santa Iglesia,

Los sacerdotes del pueblo cristiano, encargados de ver por el decoro de la casa de Dios, tienen que volver por los fueros del lugar santo, destinado para el recogimiento y la oración, y así negarse valiente y dignamente a administrar los sacramentos a las mujeres que no tienen empacho en esclavizarse a la moda impúdica y esclavizar a ésta también las cosas santas, si tal se le permitiera.

¡Ciegas! Pretenden en su desatino juntar la luz, que es Jesucristo, que es la vida cristiana, con las tinieblas, que es esa moda inmoral, que es esa manera de perder almas, que es ese estado de pecado mortal; porque vive en pecado mortal la mujer que usa vestidos inmodestos, gravemente escandalosos.

Los predicadores de la palabra divina, en cumplimiento de su sagrada misión, deben castigar con severas reprensiones a la mujer según el mundo que, por un inexplicable contrasentido, quiere ser tenida por honrada y buena, siendo pícara y mala; y ser admitida al banquete de los puros, encontrándose manchada, horriblemente manchada con el pecado que con enérgica indignada palabra condenó el divino Salvador, al decir: «¡Ay del mundo por los escándalos! ¡Mas ay de aquel por quien viene el escándalo» (Mat. XVIII, 7).

¡Tercas! Aspiran a sostener contra viento y marea que se puede servir a dos señores, que se puede estar con Belial y con Dios, al mismo tiempo; que se puede ayudar a Satanás a perder almas redimidas con la pre-

En sufragio del alma de la que fue

Juana Morales v. de Calvo

(q. d. D. g.)

se celebrará hoy a las 7 horas, una misa de requiem, en la Iglesia Parroquial del Carmen. Los deudos de la finada quedarán muy agradecidos de las personas que se dignen asistir a ese acto.

España y América ante el dogma de la Inmaculada

No hay nación alguna en todo el Orbe Católico, que aventaje a España en su amor y defensa del Dogma de la Inmaculada Concepción.

La tradición española enseña que el primer templo levantado en tierras de la Madre Patria fué el Pilar, de Zaragoza, erigido por el Apóstol Santiago, evangelizador de España bajo la adoración de María en el misterio de su Inmaculada Concepción. Lo confirma el «Cronicón», de Flavio Dexter, que lo dedicó al gran Padre de la Iglesia de San Jerónimo; y el «Himno», antiquísimo anterior al siglo VI, que para la fiesta de la dedicación del templo zaragozano compuso su Obispo, Marco Máximo, varón ilustre, al que con elogio mencionan San Isidro y San Ildefonso; y los versos del mejor cantor cristiano del siglo IV, Prudencio y la fórmula del juramento, también antiquísima, en la Basílica del Pilar.

La iglesia de Avila tiene una fórmula análoga a la del Cabildo del Pilar, y en ella se expresa haber recibido la creencia en el Misterio de la Inmaculada, de San Segundo su fundador, discípulo de los Apóstoles. En el Oficio gótico, que revisó y sancionó, en el siglo VII, San Isidoro, consta que en la Iglesia de Gaudix, se introdujo y celebraba la festividad de la Inmaculada, por San Torcuato, otro de los siete discípulos de Santiago. Y en el Breviario que luego se llamó MOZARABE, y compuso San Leandro, Arzobispo de Sevilla, en el siglo VI se señala el OCHO DE DICIEMBRE para la Inmaculada Concepción.

El Concilio IV de Toledo aprobó el RITUAL de San Isidoro, antes mencionado; y en el Concilio XI aprobó igualmente la doctrina de San Ildefonso, ex-

Concepción

puesta en su obra «De perpetua virginitate sanctae Marie», que escribió contra el hereje Joviniano. El mismo Concilio XI honró a Wamba con el dictado de «Defensor de la Purísima Concepción de María», por el celo de este Monarca en extender la fiesta de la Inmaculada.

El más antiguo de nuestros Códigos, el «Fuero Juzgo» en la ley 6ª, título 3º, libro 12, menciona la fiesta de la Inmaculada, entre los días que deben guardarse como feriados, aun por los judíos y sus siervos.

El Concilio de Salamanca de 1310 señaló el ocho de diciembre nuevamente para celebrar la fiesta de la Inmaculada, pues debido a los azares de la Reconquista se habían introducido otras fechas en diferentes Diócesis. A fines del siglo XIV, en 1391, don Juan I de Aragón, que había consagrado su persona y su reino a la Inmaculada, ordenó que se celebrase anualmente su fiesta en Aragón y Cataluña, y luego lo hizo extensivo a Valencia y a todos sus dominios, castigando con destierro a los que negasen o combatesen este Misterio. Su hermano y sucesor, Don Martín, —dice el continuador del «Vergier»,— confirmó éstas disposiciones, y lo mismo hizo en el año 1437 la Reina Doña María.

Las Cortes de Castilla y Aragón reiteraban estas sanciones reales, y por toda España se pregonaban las fundaciones religiosas en honor a la Inmaculada Concepción, como la Orden monástica de este título, fundada por Doña Beatriz de Silva: la Cofradía que fundó el Cardenal Cisneros; la institución que fundaron los Reyes Católicos du-

rante el sitio de Granada; la Cofradía que estableció Carlos V, y de la que fué su primer cofrade y su primer Patrono.

Felipe II en las Cortes de Monzón de 1585, como antes lo hicieran las de Cataluña en Barcelona (1454-58), consignó la creencia y devoción del Reino hacia la «Concepción Purísima» hizo poner en el Escudo Real la imagen de la Inmaculada.

Felipe III creó una Comisión permanente para instar en Roma la declaración dogmática, en lo que luego insistió su hijo y sucesor, Felipe IV por medio de sus Embajadores, ordinarios y extraordinarios, cerca de la Santa Sede.

Carlos II hizo acuñar, en honor de la Inmaculada, las monedas llamadas «Marías».

Felipe V siguió instando del Papa la declaración dogmática y comisionó a este efecto al Cardenal Belluga, Obispo de Cartagena.

Lo mismo hizo Fernando VI.

Carlos III fundó en honor de la Inmaculada la Orden y condecoración que lleva el nombre de ese Monarca, y por Real Cédula de 16 de Enero de 1761, correspondiendo al acuerdo tomado en Cortes en el año anterior, declaró por universal Patrona de España y todos sus dominios a la Virgen María en el Misterio de su Concepción Purísima.

Con el Beato Raimundo Lulio, en el siglo XIII, empieza la áurea y larga serie de los doctores y maestros que defienden la creencia del Ministerio y en la que figuran, con otros muchísimos. San Juan de la Mata, San Pedro Nolasco, Santo Domingo de Guzmán, San Pedro Pascual, San Raimundo de Peñafort, San Vicente Ferrer; todos los Franciscanos; los Carmelitas Francisco, Martín y Bernardo Oller; el Cirteniese Fray Lorenzo de Alcozaba; en el siglo XVI, el General de los Mercedarios Fray Antonio Tejal, teólogo del Concilio de Constantza; Juan de Falomar y Juan de Segovia, teólogos del Concilio de Basilea; en los siglos XVI y XVII, los Padres del Concilio de Trento; Don Pedro Pacheco, Obispo de Jaén, y los Obispos de Astorga, Cádiz Huesca y Ca-

Pasa a la pág. 3ª

Bibliografía

Hemos recibido el número 11 de la revista *Religión y Patria* correspondiente al mes de enero en curso.

Trae una preciosa portada con el retrato de Rev. P. José Manuel Quirós y Palma, S. J. y su sumario es el siguiente:

Los miembros del nuevo Directorio.

Feliz Año Nuevo.

El Rev. P. José Manuel Quirós y Palma, S. J.

Historia del Periodismo Católico en Costa Rica por *Emma-nuel Thompson*.

Discurso pronunciado por don Eladio Prado en el acto final del Colegio de María Auxiliadora.

La Semana Social en el mundo católico.

La Purísima y nosotros.

El Triunfo de Afrodita, *Manuel A. Bonilla*.

Jubileo de Plata del P. Barquero.

La primera Semana Católica Social celebrada en Costa Rica.

Nuevo templo de la Virgen de los Angeles.

En Las Mercedes.

La Inauguración de una preciosa Capilla.

Hacia el Congreso Eucarístico de León.

Las simpatías de un asesino público.

Sentido fallecimiento del P. Roldán.

Notas.

Recomendamos nuevamente a nuestros estimados lectores esta preciosa revista que merece un apoyo generoso de parte del elemento católico. Se vende al precio de ₡ 0 25 céntimos en la Librería Universal y adonde Sauter Co. Los católicos que deseen propagar la buena prensa bien pueden tomar una serie de diez ejemplares para repartirlos entre la gente pobre, generalmente tan falta de instrucción religiosa. Por otra parte, la revista, en su afán de propagar la luz de la verdad evangélica no vacilará en remitir con gusto ejemplares de muestra y propaganda.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*

31 West 111 Street, New York, N. Y.

Los puros,
Los cigarrillos,
Las picaduras,
Los tabacos en rama

VICTOR

satisfacen al fumador más exigente

Fumar **VICTOR** o no fumar cigarrillos amarillos

Estos productos son conocidos en todo el país

La Mata de Tabaco Palmareño necesita sperarios.

Tel. 4157. Mercado de San José y Paso de la Vaca

VICTOR MANUEL HIDALGO

Fábrica de Suches para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscribase Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales.
Tianda Benavides.

CANTINA

LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de «La Proveedora

(Paso de la Vaca)

Recibió un gran surtido de VINOS

ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI

ESPECIALIDADES EN

CONSERVAS y ACEITE

Se atiende a domicilio

— Teléfono No. 2303 —

Propietario QUERUBINO SEVERINO

España y América ante el dogma...

Viene de la 2ª pág. nanarias; los Dominicos Soto, Medina y Mancio; los Jesuitas Láinez, Salmerón, Toledo, Lugo, Suárez; el minorita Fray Francisco Guerrero, Obispo de Cádiz.

Las obras escritas en defensa del Ministerio de la Inmaculada Concepción, son innumerables. Sólo en el siglo XII se escribieron 170 con este exclusivo fin, (y muchísimos más son las que contienen la misma defensa de esta creencia); 400 sermonarios; 775 exegéticas; 346 de dogmática, y otras 300 que tratan de este asunto, como nota el sabio biógrafo Don Antonio Agustín.

Las Universidades juraron defender el Misterio de la Purísima Concepción: la de Valencia en 1530; la de Granada, en 1622; y después las de Salamanca, Alcalá, Valladolid, Santiago... y a su ejemplo gran número de Cabildos, Colegios, Ordenes Militares, Consejos, Provincias y antiguos reinos o regiones.

Este espíritu mariano se pagó por la América, cuyas re-

giones, hoy florecientes Repúblicas, revaloraron con la Madre Patria en amor a la Inmaculada Concepción: sus Universidades, Cabildos Eclesiásticos y Municipales juran defender el dogma de la Inmaculada Concepción. Por todas partes se multiplican las Congregaciones de María Inmaculada y no se halla templo sin su altar dedicado a la Inmaculada.

Aquí en la Habana, juran defender el dogma de la Inmaculada Concepción los muy Ilustres Cabildos habaneros (eclesiásticos y civil), su Universidad. Y así las demás partes de la América española.

Y en este espíritu mariano, se distingue entre todos los pintores de su raza el genio del arte, como llamó Velázquez, a Murillo. Este ideal maestro con su magnífica papeleta dejó en el lienzo las armonías de un dibujo de inspiración profética y verdaderamente celestial. Puso en el ademán de su Concepción esa hermosura incomparable que da un trono divino a la belleza humana; dibujo que parece una iración mística subiendo a lo

infinito; ideal figura de María circundada por el Verbo, calzados los pies por la media luna de plateados reflejos y acompañada de ángeles de paradisíacos bienes que en raudo vuelo la siguen: cruzadas las manos, los ojos abiertos a todas las súplicas y todo el aire purísimo de las regiones inaccesibles resplandeciendo a su alrededor en una revelación inefable y misteriosa del espíritu de Dios.

La Iglesia, Nuestra Santa Madre, ha premiado la fe española en el Misterio de la Inmaculada Concepción, fijando en todo el Orbe Católico, y perpetuamente, el día 8 DE DICIEMBRE, para su fiesta solemnísimas. Y Pío IX de f. r., «el gran Papa de la Inmaculada», que declaró dogma de fe este Misterio, quiso conmemorar por toda la duración de los siglos

Pianos

Tengo varios para la venta a precios sumamente bajos.

Informes: - Teléfono 2774.

Partido Constitucional Directiva Provincial de Alajuela

(Para los efectos de ley).

Presidente Efectivo

Ramón L. Cabezas.

Vice Presidente

Marcelino Fernández.

Secretario

Deseado Pacheco.

Tesorero

Joaquín L. Sancho.

Vocales:

Jenaro Chavez

Misael Mora.

La papeleta para diputados del Partido Constitucional en Alajuela es la siguiente:

Propietarios:

1º. Mons. Juan Vte. Solís.

2º. Joaquín L. Sancho.

3º. Alcides Barquero.

4º. Ramón L. Cabezas.

5º. Leonardo Solís Z.

este magno suceso, erigiendo en la Plaza de España, de Roma, el monumento allí existente, que en 1857 inauguró y bendijo el mismo desde el balcón de la «Casa de España», residencia oficial del Embajador español cerca de la Santa Sede, que de «Derecho» es como territorio español, como «tierra española».

Hoy, que celebramos el 75º Aniversario de la Proclamación Dogmática de este misterio, exclamamos con nuestros abuelos: ¡Salve, salve María, bendita tú eres entre todas las mujeres! (Reproducción)

Función del Dulce Nombre de Jesús en la Parroquia del Carmen de San José

PROGRAMA

4 de Enero

A las 6 p. m.—Vispera solemne.

A las 6 30 p. m.—Rosario, Sermón y Salve.

5 de Enero

A las 6 a. m.—Misa cantada

A las 8 a. m.—Procesión, Misa Solemne y Sermón.

A las 7 p. m.—Rosario y Bendición.

6, 7 y 8 de Enero

CUARENTA HORAS

A las 6 a. m.—Misa de exposición.

A las 8 a. m.—Misa Solemne.

A las 7. m.—Rosario Solemne, Plática y Colocación.

El último día, visita de altares

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Lista de números premiados Sorteo verificado anteayer

158....	2000	4160....	200	6719....	500
459....	1000	4161....	200	6720....	500
559....	2000	4162....	50000	6721....	25000
589....	500	4163....	200	6722....	500
785....	200	4164....	200	6723....	500
794....	500	4165....	200	6724....	500
896....	500	4166....	200	6725....	500
952....	200	4167....	200	6726....	500
998....	500	4228....	500	6808....	200
		4363....	200	6948....	500
1024....	1000	4419....	1000	6955....	200
1153....	500	4476....	500	7177....	200
1166....	1000	4496....	200	7226....	200
1230....	200	4571....	200	7353....	500
1288....	5000	4679....	1000	7368....	1000
1301....	200	4711....	200	7405....	500
1330....	500	4830....	200	7492....	500
1452....	200	4918....	2000	7537....	500
1735....	200	4943....	200	7610....	500
1836....	200	5098....	500	7723....	500
1845....	200	5100....	500	7817....	1000
1862....	500	5111....	500	8050....	500
1871....	200	5152....	200	8075....	200
1929....	1000	5168....	200	8178....	200
1932....	200	5300....	500	8228....	200
2105....	200	5388....	200	8363....	500
2138....	200	5452....	500	8741....	200
2454....	200	5485....	200	8757....	500
2482....	500	5532....	200	8781....	500
2523....	1000	5574....	200	8852....	500
2565....	200	5713....	200	8906....	500
2858....	200	5846....	200	8980....	200
2865....	200	5853....	200	9014....	1000
2960....	200	5927....	200	9141....	500
3088....	200	5944....	200	9155....	200
3097....	200	6126....	500	9483....	200
3099....	200	6257....	200	9805....	200
3177....	2000	6276....	200	9827....	200
3456....	200	6356....	1000	9884....	500
3965....	200	6415....	500	9885....	200
4055....	500	6525....	200	9991....	500
4109....	200	6600....	1000	9994....	200
4157....	200	6716....	500	10119....	200
4158....	200	6717....	500	10201....	500
4159....	200	6718....	500		

Para a la página cuatro

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, ahí pates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLIÑA

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

Lotería del Asilo Chapuí

Números premiados en el sorteo de ayer

Viene de la página tres

10240.....	€ 200	14594.....	200
10225.....	1.000	14649.....	500
10331.....	200	14675.....	200
10473.....	200	14746.....	500
10536.....	500	14776.....	200
10704.....	200	15134.....	500
10749.....	500	15287.....	500
10858.....	200	15331.....	200
10996.....	200	15403.....	200
11010.....	200	15535.....	200
11123.....	200	15695.....	500
11300.....	200	15709.....	200
11340.....	200	15835.....	200
11355.....	500	15907.....	500
11422.....	200	15919.....	200
11464.....	500	15960.....	200
11598.....	500	16179.....	200
11767.....	200	16299.....	200
11850.....	200	16358.....	200
11953.....	500	16648.....	200
12132.....	200	16651.....	500
12160.....	500	16654.....	1.000
12282.....	200	17006.....	200
12338.....	1.000	17014.....	200
11477.....	200	17037.....	500
12498.....	200	17048.....	200
12599.....	200	17062.....	500
12612.....	200	17068.....	200
12618.....	500	17211.....	100
12708.....	1.000	17212.....	100
12872.....	000	17213.....	100
13085.....	200	17214.....	100
13215.....	500	17215.....	100
13293.....	500	17216.....	10.000
13309.....	200	17217.....	100
13364.....	200	17218.....	100
13411.....	200	17219.....	100
13464.....	200	17220.....	100
13471.....	200	17221.....	100
13509.....	500	17226.....	200
13552.....	200	17232.....	200
13593.....	200	17290.....	500
14173.....	200	17412.....	500
14333.....	200	17433.....	2.000
14372.....	500	17567.....	200
14418.....	200	17703.....	500
14569.....	200	17728.....	200
		17816.....	200

El número 6721 fué vendido por Adelina Alfaro, de San José, el 4162 por Manuel Corrales, de San José, el 17216 por Miguel Arias de Heredia, el 1288 por Tule v. de la Paz, de San José.

Santoral

Viernes 3.—Santa Genoveva. SANTA GENOVEVA, VG.

Santa Genoveva, patrona de París, nació en Nanterre, el año 422. En edad conveniente se consagró a Dios con voto solemne de castidad y penitencia; comenzó, pues, a alimentarse sólo de legumbres, a beber agua solamente y a traer continuo cilicio, durmiendo en el suelo. Muertos sus padres se fué a París, donde la recogió su madrina, y allí hizo una vida humilde y obscura, de oración y penitencia. Cuando Atila, rey de los Hunos, iba a destruir a París, la Santa salió de su retiro y exhortó al pueblo a que apaciguase la cólera de Dios con oraciones, ayunos y penitencias, y el ejército invasor se retiró. A instancias suyas, el rey Chilperico edificó la suntuosa iglesia de Santa Genoveva, tan célebre en París. Era la primera en el culto a la Virgen Santísima, dotada del don de milagros y de profecía, respetada de príncipes y prelados, venerada por todo el pueblo; colmada, en fin, de merecimientos, murió en París a los ochenta y nueve años de edad, el 3 de Enero del 512.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gittette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. *Tienda Benavides.*

La Casa de Dios...

Viene de la primera pág.

ciósima sangre del Cordero Inmaculado, que no otra cosa hacen las mujeres que se presentan a las miradas de los demás con brazos, piernas y pecho desnudos; y que a la vez pueden ser admitidas a la confesión, a la Comunión, a ser madrinas de bautizo, de confirmación y de matrimonio.

Ya que la mujer modernizada se empeña en que se ofenda a Dios bondadoso por las calles, absténgase, al menos, de entrar a los templos católicos y absténgase mucho más de hacer confesiones y Comuniones que ni siquiera le sirven para cubrir apariencias de una piedad y de un catolicismo en que nadie cree. Ya que con inverecundia y

Fundación de la Pía Unión llamada Apostolado del Espíritu Santo

El 30 de Diciembre celebró con toda pompa y ante numerosa concurrencia la fundación canónica del «Apostolado del Espíritu Santo» en la Parroquia de la Dolorosa. Terminada la Misa solemne, en la que recibieron la Santa Comunión gran número de asociados, el Sr. Director Fray Enrique Romero en breves pero elocuentes palabras hizo una alocución adecuada al caso. Acto continuo se hizo la consagración al Espíritu Santo y la promesa solemne de propagar la devoción por medio de la oración o sacrificio. Las Celadoras recibieron la insignia y el Diploma y los socios su respectiva Cédula. Para terminar se cantó el Te-Deum.

Todos los católicos debemos estar de plácemes y confiar que trabajando por el desarrollo de este Apostolado consolaremos en mucho al Corazón Santísimo de Jesús crucificado, pues es sólo con la luz y fortaleza del Espíritu Santo como podremos llegar a conocer y amar verdaderamente este divino Corazón. Nadie puede amar lo que no conoce, menos imitarlo; como cristianos estamos obligados cada uno de nosotros a hacer nacer a Cristo en sí y en cada alma si es posible, y esto sólo podremos conseguirlo atraídos primero por el Espíritu Santo y luego con nuestra voluntad firme de dejarlo obrar.

desembozo sigue las indicaciones de la moda, vistiendo de manera que sirva de tentación para muchos y de ocasión de caída para no pocos, tiemble al acercarse a confesarse y comulgar, oyendo al Señor que, como Judas, le dice: «Amiga (pues por tal te vendes) a qué has venido? ¿Cos un beso entregas al Hijo del hombre?»

Y no se nos diga que llevamos las cosas hasta la exageración, porque no sólo el Papa, los Obispos, los sacerdotes y los escritores católicos condenan la moda escandalosa, si no que hasta los mismos mundanos, convencidos de sus perniciosas consecuencias, la repudian y quieren que sea excluida también de las calles y de los salones del mundo.

Entiendan las mujeres del escote, de la falda corta y de los brazos al aire libre, que Cristo ratifica en los cielos, lo que sus ministros determinan en la tierra. «Todo lo que atáis en la tierra, atado será en los cielos.» (Mat. XVIII, 18). «El cielo y la tierra

pasarán, pero sus palabras no pasarán.» (Marcos, XIII, 31.)

Vale la pena, si les queda un resto no ya de vergüenza, sino de sentido común, que las mujeres modernas arreglen su vida de modo que al morir no encuentren cerrada la puerta de la eterna bienaventuranza.

C. B. A.

Cuchillas para siltidor Sboluo completo de clase y precios.

Tijeras para sastro, para barbero, para modista. Heredia. *Tienda Benavides.*

Ecos de las fiestas

Las Fiestas Cívicas estuvieron poco animadas este año. La ya famosa crisis económica porque atraviesa el país ha mantenido a muchos tranquilos vecinos dentro de sus casas. Especial esplendor revistió el baile del 31, celebrado en el Nacional. Se notó mucho menos embriagados en las calles que en otras fiestas.

La autoridad merece un sincero aplauso. En cambio se han aumentado los bailes de candil. La iluminación no fue tan lucida como otras veces.

Agradecimiento

En nombre de todos los enfermos mis compañeros del Asilo de las Mercedes, rindo por este medio las más expresivas gracias al Padre Gebrande, a los Caballeros Marianos, a doña Julia H. de Toledo y a todas las personas que nos enviaron obsequios de Navidad.

ISAÍAS DELGADO

Apostolado del Espíritu Santo

Se avisa a los socios que por ser día de fiesta el 1er lunes de Enero, la misa del mes se dirá a las 8 en vez de las 6.30, como se había anunciado.

La Directiva

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. *Tienda Benavides.*



Linimento KRUP (ZUNIGA)
MARCA REGISTRADA

Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha probado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical
Tel. 2057
Y en todas las farmacias

PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA.

CHEPE ESQUIVEL

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

Llegó

FRESCA

Leche Condensada

NESTLE

Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO

PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del

Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos. como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

REFRESCOS | **TRAUBE** | CERVEZA